
小梅保育園

保育園運営や日々の保育についてお聞きします。

利用者アンケートの結果について
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いいえ

どちらともいえない

はい

職員は「こどもの権利」について、配慮をしながら保育・運営にあたっていますか。
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いいえ

どちらともいえない
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職員はこどもの気持ちを受け止め、大切にしながら対応してくれていると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない
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保育内容（ねらいなど）に関する説明は、わかりやすいと思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

こどもが安全に過ごせるよう、保育環境が配慮されていますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

戸外遊びの機会は十分で、内容が工夫されたものになっていると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

保育園内は清潔に保たれ、こどもの手の届く高さでおもちゃや絵本が整理され自由に遊べる

よう配置されていると思いますか。
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どちらともいえない
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保護者が疾病や事故などで急に対応が必要となったとき、よく話を聞き、利用時間の変更な

ど、柔軟に対応してくれると思いますか。
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どちらともいえない

はい

保育園でのこどもの様子を見る機会があり、保護者が参加しやすい設定（日程や時間帯な

ど）となっていますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

保護者が疾病や事故などで急に対応が必要となったとき、よく話を聞き、利用時間の変更な

ど、柔軟に対応してくれると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

こども同士の自我のぶつかりあい（けんかや言い争い）があった場合の職員の対応は適切だ

と思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

保護者が疾病や事故などで急に対応が必要となったとき、よく話を聞き、利用時間の変更な

ど、柔軟に対応してくれると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

食事（給食）・おやつなどのメニューは、工夫されたものになっていると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

こどもがけがや体調が悪くなったときの、職員の対応は十分だと思いますか。
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いいえ

どちらともいえない
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職員はあなたやあなたの子どもに関するプライバシー（秘密）を守ってくれていると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

職員の言葉遣いや態度、服装などは適切で、丁寧に対応していると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない
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こどもの気持ちや様子について職員と話や相談をすることはできますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

キッズビューを媒体としての連絡帳の活用や、お便りの発信は情報共有として満足できるも

のになっていますか。
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いいえ

どちらともいえない
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保護者が子育てについて、職員に相談することはできますか。
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いいえ

どちらともいえない
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こどもの保育に関わる要望や意見を伝えたとき、職員はよく話を聞き、誠実に答える姿勢

を持っていますか。
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いいえ

どちらともいえない
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こどもの保育に関わる要望や意見は、保護者と職員で情報を共有し、より良い保育園とな

るよう活かされていると思いますか。
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いいえ

どちらともいえない

はい

要望や意見があるとき、保育課や第三者委員（保育園以外の苦情解決相談員）などにも

相談できることを、保育園は伝えていますか。
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小梅保育園独自の取り組みについてお聞きします。
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いいえ
どちらともいえない
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独日々の保育の様子・行事ごとの写真を取り入れたお便りの配信や毎日の活動記録

（幼児）などにより、保育園の様子が伝わりましたか？
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いいえ
どちらともいえない
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クラスごとに子どもの興味に合わせて、積み木やごっこあそび、制作、外遊びを楽しんでい

ます。園庭での遊びでは異年齢児が自然に交流できるようにしています。様々な遊びや経

験が、人との関わりの大切さを感じる保育に繋がっていると思いますか？

0

4

60

0 10 20 30 40 50 60 70

いいえ

どちらともいえない

はい

行事食の工夫（アレルギー児も大丈夫なメニューの工夫）・田植え・稲刈り・ＪＡとの農業体

験、収穫物を自宅に持ち帰り親子で食する等の経験が、楽しい食育につながったり、お子

さんの会話の中から食に対する興味が広がったりしていると思いますか？
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いいえ

どちらともいえない

はい

年長児のLet‛5（誕生月の子どもが得意なものを4歳児に披露する）、お楽しみ会、こうめりん

ぴっく、発表会、園外保育など、様々な行事が子どもの成長や経験につながったと感じます

か？
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いいえ

どちらともいえない

はい

おとぎの森の絵本の貸し出しについて、3，4，5歳児クラスは週1回、保育士と一緒に選ん

で貸し出しをしています。１，２歳児は保護者と一緒に選んで貸し出しをしています。絵本

への関心や興味の広がりに繋がっていると思いますか？
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総合的な感想についてお聞きします。
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大変不満

不満

どちらともいえない

満足

大変満足

総合的な感想についてお聞きします。小梅保育園を総合的に見て。どのように感じ

ていらっしゃいますか

未回答 ９
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いいえ
どちらともいえない
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のっぱらで虫探し、草花で色水作り、実や種の収穫など自然に触れて遊んでいます。ま

た、5歳児は畑で野菜を育てたりしています。のっぱらは子どもたちが自然への興味、関

心を広げる空間になっていると思いますか？
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小梅保育園がよりよい保育園になるためのご意見がありましたら、ご自由にお書き下さい。 

（お子さんや保護者の方が、不適切な対応ではないかと感じたものも含む） 
 

≪保育について≫ 

・成長過程というか、この時期にはこれを出来るようにしていく、などの年間スケジュールなどがあると良

いなと思う。こちらでも把握しておけると、家でもやってみよう！となるし、だいたい今この時期なんだなと

いうのが分かるとありがたいです。 

・日々、先生方の丁寧な保育に感謝しています。昨年、保育参加があり子ども達の様子が実際に見れて

感じることが出来てとても良かったので、先生方の負担になると思うが、年 2回位あると嬉しいです。あと

工作などの保育参観もあると嬉しい。 

・地域との関わりは十分にあるかと思うが、様々な体験学習を先生方ができる限りの範囲で増やしてもら

えたら子どもたちにも良い刺激になるかと思う。 

・体育館が広く、跳び箱やマットもあるようなので、幼児体育のようなものが盛んであるとさらに良いと思

う。 

・子供の安全面を考慮すると仕方ない事なのかなと思うが、他の保育園に比べて園外へのお散歩の機

会が少ないかな？と感じます。その分園庭やお部屋遊びのバリエーションが多いのだろうなとは思って

います。 

・普段、園庭の滑り台が使えないことを知らなかったので、なぜなのか、何かの機会に教えてもらいたい。 

・娘は絵本が大好きなので｢おとぎの森｣で気に入った本を改めて自宅用に購入するなど、大好きな絵本

に出会うきっかけになっていて親子共々楽しんでいます。 

・おとぎの森のタイミングがなかなか慣れず、親子で忘れがちでした。 

・上の子の学年はクラスの三分の二が女の子で、下の子のクラスは逆で女の子が三分の一しかいませ

ん。できれば、大体半数程度の男女比にしてもらえると、子供も過ごしやすいのではないかと思う。他の

希望はありません。本当にいい先生が常勤非常勤ともに多く、挨拶も気持ちよく、親子共々楽しく保育園

に通うことができていて感謝しています。 

・季節ごとのイベントなどが充実していて、とても良いと思う。成長とともに、色々な経験が出来て嬉しい。 

・子供たちの笑顔がたくさん見られるので、先生方には感謝しかありません。たくさんイベントもしてくれる

し、子供は保育園が大好きです。 
 

≪記録、ICT、施設等について≫ 

・キッズビューでその日の子どもの様子を見るのをとても楽しみにしています。忙しいと思うが、記入する

先生によって文章の長さが違ったり、さらりとしすぎて具体的な様子がイメージできない内容だったりする

と感じます。 

・そだちえでの写真販売について、写真数が多く、いろいろな表情を見られるのは良いが、同じような写

真も多いため、従前のアルバムから選ぶ方式と比べ、閲覧と選択に時間がかかってしまう。ある程度、

写真を絞ってもらった方が使いやすい。保育士の方々の負担になるかもしれないが、検討してもらえると

ありがたいです。 

・育ちの記録について、素敵な成長の記録だが、せっかく記録できるならその時の身長や体重を(せめて

身長だけでも)記録できたらより良い物になると思う。保育園で一人一人の身長を調べて書くのは大変だ

と思うので、保護者や園児が書けるように記入欄の箇所を作ってくれたら書く楽しみも増えるなと思った。 

・体調の変化があった際、小さな傷・発疹等を写真に残せる時であれば、その写真を保護者とも共有で

きると状況がより分かりやすいと思う。 

・駐輪場に屋根を付けて欲しい。 



・職員玄関の門も通園門のように暗証番号で入れる等セキュリティを強化してほしい。 
 

≪職員について≫ 

・日々の保育には非常に満足しており、安心して子供を預けることができている。ただ、子供同士のトラ

ブル対応について、職員間で統一した対応を取っているのか疑問に感じることがあった。 

・去年 4月からあっという間に一年が経とうとしているが、お迎えの時にいる先生がいつも違って、名前を

覚えて挨拶をしたいのに、いつもどちらの先生かしら？と疑問に思っています。以前プリントはもらったが、

先生の名札等もあれば助かります。 

・娘は小梅保育園が大好きで、自宅に帰るとその日あったこと、先生や友達の話をたくさん聞かせてくれ

ます。これも先生方が子供の気持ちや思いを受け止め、支えてくれるからこそと思う。 
 

≪給食について≫ 

・いつも美味しいご飯をありがとうございます。当日の給食を掲示してくれているが、献立表だけだと文字

だけなので、夏にやっているようにキッズビューにもアップしてくれると嬉しい。ホワイトボードの絵も毎日

色んなキャラが楽しそうに紹介してくれているので折角なので給食だけでなくホワイトボードも含めての

写真だと更にいいと思う。仕事帰りの電車で今日は何を食べたのかなと見て、夕方の献立を考えたりも

出来るため。 

 

 
 
今後の取り組みについて 
 

【保育について】 

・子どもの成長過程につきましては、各クラス春、冬の保護者会にてお話をするようにしていますが、具

体的な時期や今クラスで取り組んでいることなど、もう少し保護者の方と共有できるよう伝え方の工夫を

していきたいと思います。 

・保育参観、保育参加は時期、回数を問わずいつでも受け付けています。お子さんの様子をいつでも観

に来てください。日程や内容などご要望があれば調整していきますのでご相談ください。 

・年齢、発達に応じて、安全面には十分気を付けながらいろいろな運動遊びを経験できるよう工夫してい

きたいと思います。また、園庭を十分活用しながらも、散歩に出かける機会を工夫し、子どもたちにとって

楽しい活動となるように努めていきたいと思います。 

・滑り台につきましては、朝夕の送迎の時間帯や子どもの遊びの様子に合わせて、安全面を考慮してコ

ーンを置いていますが、園庭での状況や子どもたちの興味に応じて使用しています。 

・「おとぎの森」の絵本貸し出しについて、日頃よりご協力ありがとうございます。新しい絵本の入れ替え

や利用方法、幼児クラスの返却日等、保護者の方にとって把握しやすい方法を今後も工夫していきたい

と思います。 
 

【記録、ICT、施設等について】 

・今年度より、幼児クラスはその日の活動内容を配信にてお伝えしています。乳児クラスについては、毎

日連絡帳で一人ひとりお子さんの様子をお伝えしていますが、お子さんの様子がより伝わるよう、職員

全体で共有し努めていきたいと思います。 

・今年度より「そだちえ」にて写真販売を始めました。枚数については、事前に確認し枚数を絞っています

が、お子さんの表情や写り方にあわせて各ご家庭が選べるよう、ある程度枚数を残して搭載しています。



顔認証機能などもついていますが、ご意見を参考に保護者の方が活用しやすいものになるよう業者とも

確認しながら工夫していきたいと思います。 

・育ちの記録につきましては、保護者の方とその時のお子さんの姿を共有する記録として作成していま

す。ご家庭からのコメントのご協力ありがとうございます。今回の育ちの記録のコメントから、保護者の方

とお子さんの様子を共有できていることを確認でき、嬉しく思っています。お子さんへの思いや、身長、体

重の記載等、コメントの欄以外の部分も各ご家庭で活用していただけたらと思います。引き続きよろしく

お願いします。 

・お子さんの体調面につきまして口頭でも確認しながら丁寧に対応していきたいと思います。発疹などい

つもと違う様子の時には、写真等はお子さんの人権に配慮した上で、保護者の方と共有できるように努

めていきたいと思います。 

・施設の改善、要望につきまして設置基準等もあり難しいかもしれませんが、駐輪場の屋根や職員玄関

の門扉についてもご意見として引き続き区に要望を出していきたいと思います。 
 

【職員、給食について】 

・子ども中心の保育について、園内研修や定期的に振り返りの時間を設け、話し合いや確認をしていま

す。年齢に応じた子どもへの関わり方やトラブル時の対応等、その都度話し合いをして職員全体で共有

をしっかりしていきたいと思います。日々の保育の中で気になることがありましたら、ぜひお声がけくださ

るようお願いいたします。 

・職員紹介につきましては、4 月お便りにてお配りしておりますが、その後は園内（事務所前とホール前）

に掲示しています。名札については小さなクラスは安全面も考慮しているためクラスに応じて名札の着

用位置は異なりますが、正規職員、非常勤、補助員共に名前、顔を覚えてもらえるよう着用していきます。 

・事務所前の給食の展示食について、午睡明け子どもたちも楽しみにしています。ホワイトボードのイラ

ストは調理職員が子どもたちに喜んでもらえるよう工夫して取り組んでいます。お迎えの際、お子さんと

見に来るご家庭も多く、会話のきっかけにつながっていたら嬉しく思います。保育園の様子を給食も含め

て、保護者の方と、また保護者の方がお子さんと共有できるよう、お伝えの仕方を工夫していきたいと思

います。 

 

・今回、記載や保護者の方のご意見をまとめています（文言を一部簡略等しております）が、たくさんの

ねぎらいの言葉やありがとうの言葉をいただきました。ありがとうございます。保護者の方からの言葉を

励みに、職員と共有し、子ども中心の保育に向けて努めていきたいと思います。 

 

アンケートにご協力いただきありがとうございました。 

小梅保育園では、アンケートの結果を踏まえ、よりよい保育園となるよう職員一同努力してまいります。 


